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动向
取消土地供应双轨制

星报综合

企业：捐赠百万元获得冠名权

招聘
市场星报瑶海站高新

站招聘投递员若干名，要

求：身体健康，吃苦耐劳。

瑶海站：4478354

高新站：5339415

拍卖公告
受法院委托，我公司定于2011

年9月29日上午10：00时在合肥
市瑶海区人民法院三楼拍卖大厅
举行拍卖会，现公告如下：

一、拍卖标的：1、日立ZX200-3
型 挖 掘 机 壹 台 ，机 号 为
AWSC101256，参考价为37.5万元
整（保 证 金 5 万 元）；2、日 立
ZX240-3 挖掘机壹台，机号为
AWUL102477，参考价为57.5万元
整（保证金6万元）。

二、咨询展示：自公告之日起
到拍卖日前一天止

三、公司地址：合肥市蒙城路
73号天源大厦五楼

四、联系电话：0551-4229444
4228444 13956060437（孔先生）

安徽中徽拍卖有限公司
2011年 9月19日

划拨土地供给的成本比出让要低很多。理论上通

过划拨来供给土地是为了满足纯粹的非营利性公共

需求，确实应当降低成本。中国土地估价师协会副秘

书长、中国人民大学商学院副教授俞明轩称，但现实

的情况是，有的政府拿的是划拨地，却可能在土地上

建起餐厅等经营场所。俞明轩表示，取消双轨制能够

促进土地资源的合理利用，有利于核算土地使用者的

成本。

取消双轨制能减少特权用地，有利于公平竞争。俞

明轩说，所有的非公益的土地使用都应当承担相同土地

成本，取消某些单位用地的特权，让土地出让价格由市

场来调节，真正实现公平。比如，某些事业单位用划拨

土地建楼，但做的是营利性或半营利性的生意，这样的

话对拿出让土地盖楼的其他经济主体就不公平。

我国将取消土地供应双轨制
用地实行有偿使用，减少特权有利公平

据悉，学生活动中心的基建和外装修已经完成，目

前正在进行最后的内部装修。

学校大楼被冠名真维斯，在华农大论坛上引来学

生热议。“我们华农大可以与清华穿同一条牛仔裤

了！”论坛上有不少人表示了不同看法，“希望华农大

精神别被粗暴的商业污染。”有学生不解的是，学校没

有事先向师生说明，却突然挂出个“XX 楼”。记者向

几名华农学生询问，对方都表示知道了这件事，感觉

“有点雷”。

讨论中也有另一种态度，认为此举“还好”，不难

接受。网友“烈火翼”表示，“反正学生活动中心不是什

么搞学术的地方，被冠名没什么。”网友Leodream也认

为，“这种行为还是可取的。但建议可以学外国，让冠名

有个时间的期限。”

卫生部全力科研攻关
研究“地沟油”检验方法

据新华社电 记者从卫生部获悉，按照国务院食品安

全委员会办公室的统一部署，卫生部正全力组织科研攻关

研究鉴别“地沟油”检验方法。

按照国务院食安办的统一部署，卫生部组织科技部、工

商总局、质检总局、食品药品监管局、粮食局，以及中国疾控

中心等有关方面共同研究制定了“地沟油”检验方法论证方

案，并组建了包括油脂加工、食品安全、卫生检验、化学分析

等领域权威专家和相关机构在内的检验方法论证专家组，

对相关技术机构研发的检验方法进行科学论证。

据了解，“地沟油”检验具有很高的技术难度，国内外尚

未建立科学可行的“地沟油”检验方法，检验方法论证工作

仍在紧张进行中。

北京地铁1号线列车
发生故障停运30分钟

据新华社电 贯穿长安街的北京地铁1号线18日上午

发生列车故障，造成东向西方向不能正常运行，30多分钟后

故障车被移走，1号线运行恢复正常。

记者从北京地铁运营公司了解到，18日10时10分，北京

地铁1号线东向西方向一列车在西单站发生故障，不能自行

运行，要求救援并疏散乘客。后续列车将乘客清空后，开展

救援工作。

随后，地铁1号线东向西方向采取了分段运营措施，四

惠东站至东单站、公主坟站至苹果园站保持列车运行。受

此影响，1号线东单等车站出现旅客滞留现象。10时43分，

故障列车被推离轨道，地铁1号线逐步恢复正常运行。

惠州违建高尔夫球场
政府垫资植树2万棵

据新华社电 产业园“长”出高尔夫，广东惠州违规建

设高尔夫球场事件引起相关部门的重视，当地政府表示将

垫资植树2万棵10天内完成违规高尔夫球场的复绿。

9月13日，国土督察广州局即赶赴现场进行督察处理。

此外，惠州市政府已经联合11个部门组成检查组现场调查。

据介绍，整改的主要内容是：尽快对高尔夫球场涉及的

土地进行复绿，将其建设成为公共绿地。600多亩的违法用

地，共计要植树2万多株，树种主要为樟树、荷树、小叶榄仁、

凤凰木、榕树等阔叶树，树与树之间的间距为3×3米，每亩

植树超过70棵。

“按照有关规定，谁破坏谁负责恢复原貌。在企业资金

暂时没有到位的情况下，先由政府垫付资金，然后再向企业

追讨回来。”惠阳区林业局副局长刘观喜这样解释植树的资

金安排。

华南农业大学也“穿”上“真维斯”
商家冠名遭质疑，学校承诺不会“摘牌”

今年 5 月，清华大学第

四教学楼被命名为“真维斯

楼”，一度颇受争议。时隔

几个月后，真维斯的名字再

次出现在大学校园中，这次

发生在广州。9 月 17 日，不

少华南农业大学的学生发

现，学校一栋大楼挂出“真

维斯学生活动中心”的牌

子，引来学生热议。华农大

则表示不会出现之前清华

的“摘牌门”事件，也不会迫

于压力取消企业冠名。

9月 17日，真维斯国际（香港）有限公司董事长杨

勋来到华南农业大学，再次高调冠名高校建筑。据了

解，这一次真维斯冠名的是华农大新落成的学生活动

中心。

据了解，这一次的捐建和冠名是双方在2009年华

农百年校庆时达成的共识。真维斯捐资100万元人民币

资助援建，华农则在《捐赠法》的许可范围内，给予真维

斯“冠名”的回报。记者从真维斯公司了解到，对华农学

生活动中心的冠名从时间上来说早于对清华第四教学

楼的冠名。

华农大副校长王浩说：“杨勋先生是广东惠州人，他

以公司身份在华农百年校庆时捐赠了100万元，支持了

学校建设和教育事业的发展，校方也根据《捐赠法》给企

业做了冠名。”对于之前清华的“真维斯楼”风波，王浩表

示，“华农大不担心，也不必要担心”。

王浩表示，华农大不会出现之前清华的“摘牌门”事

件，也不会迫于压力取消企业冠名，会敞开大门欢迎这

种企业与高校之间建立联系的方式。

学生：建议冠名有个时间期限

一栋大楼挂出“真维斯学生活动中心”牌子

国土资源部近日透露，我国将逐步扩大有偿使用国有土地的覆盖面。国家土地副总督察甘藏春表

示，土地资源配置的最终目标是取消土地供应双轨制，提高土地供应和调控能力。 星报综合报道

所谓土地供应双轨制，简单说就是通过两种方式完

成土地供应：一是政府无偿划拨国有土地给使用单位；

一是通过市场化手段有偿出让国有土地，目前主要是通

过招标、拍卖、挂牌三种方式出让土地。

甘藏春说，目前我国土地资源配置的非市场程度依

然很高。经过近30年的改革创新实践，城市国有土地

基本实现了有偿、有限期、有流转的使用制度，但目前国

有土地供应仍然保留着双轨制。甘藏春表示，随着市场

经济的发展，我国最终将取消土地供应双轨制。下一

步，按照资源市场配置的基本原则，缩小划拨地范围，扩

大有偿使用覆盖面，最终取消土地供应双轨制。除军

事、保障性住房、特殊用地可以继续划拨使用外，其他用

地实行有偿使用。

解读
减少特权有利公平


